

EL LEVANTE DE CASTELLÓN

PERIODISMO

23 - 04 - 07

M^aJesús Cañellas destaca el valor científico del proyecto Ukhupacha

La periodista alabó el programa hispano-peruano que avala la UJI



VICENT GAMIR

CHARLA. Cañellas disertó sobre periodismo científico en el Edificio Hucha.

Alejandra Mariner, Castelló La periodista María Jesús Cañellas, del prestigioso programa de Televisión Española, *Informe Semanal*, destacó el alcance humano, científico y social del proyecto Ukhupacha de cooperación bilateral hispano-peruana que promueve la Universitat Jaume I de Castelló.

Cañellas realizó estas declaraciones al hilo de la ponencia que ofreció el pasado día 19 en el Edificio Hucha bajo el título *Periodismo científico: el nexo entre ciencia y sociedad*, y en marco del ciclo de conferencias *El sentido de la ciencia* que organiza la UJI.

Durante su disertación, esta mujer a la que avalan más de 30 años de experiencia en el mundo

del periodismo, explicó la importancia de los medios de comunicación a la hora de mostrar los descubrimientos y novedades de la ciencia.

«En este siglo los proyectos científicos ya no se circunscriben a un laboratorio sino que se manifiestan en multitud de actuaciones y el proyecto Ukhupacha es buena muestra de ello», comentó tras su exposición.

A modo ilustrativo, la periodista también realizó un pase del reportaje que su equipó grabó durante la estancia de los miembros de este proyecto en el entorno peruano del Machu Picchu en mayo de 2006 y que *Informe Semanal* emitió poco después.

«Sube de este broyecto boraue vi

una pequeña noticia sobre él en la revista de Nathional Geographic y enseguida percibí que era una historia potente y una aventura que valía la pena contar», señaló.

Cabe recordar que el proyecto Ukhupacha trata de recuperar el patrimonio de caminos que construyó la civilización inca en esta emblemática zona de Perú y que se ubican en lugares inaccesibles. Con este propósito, un equipo de espeleólogos de la provincia de Castelló lleva a cabo una labor encomiable, basada en técnicas de progresión vertical, y en colaboración con geólogos, arquitectos y expertos peruanos.

La redactora de Informe Semanal hizo hincapié en este programa auspiciado por la UJI *«porque es un claro ejemplo de cómo puede hacerse ciencia desde la sociedad. La aventura de esta gente se basa en cumplir un sueño y además contiene una vertiente formativa de gran importancia»*, destacó.

Aparte, también ensalzó la calidad y el trato humano del equipo que conforma este proyecto, tanto de sus miembros activos como de sus responsables académicos. *«Cada historia que grabamos tiene su miga, pero la buena relación que tuvimos con estas personas durante la estancia en Perú, y que ha continuado después, no es fácil de encontrar»*. anostilló.